

Schulpflege

Usterstrasse 16
8600 Dübendorf
044 801 69 26
schule-duebendorf.ch

Medienbericht vom 29. März 2022

Aufnahme von neuen Schülerinnen und Schülern aus der Ukraine

An ihrer Sitzung vom 29. März 2022 hat die Primarschulpflege die aktuelle Situation in den Aufnahmeklassen für zugezogene fremdsprachige Kinder zur Kenntnis genommen. Bisher wurden 11 Kinder aus geflüchteten, ukrainischen Familien in den beiden Klassen für die Unterstufe und die Mittelstufe aufgenommen. Die Aufnahme verläuft gut und die Kinder finden hier gut etablierte Strukturen und verständnisvolle Lehrpersonen. Dies gibt ihnen Halt in einer für sie sehr schwierigen Situation. Ebenfalls konnte die Primarschule ein Klassenzimmer für die Sekundarschule zur Verfügung stellen für die Aufnahme von ukrainischen Jugendlichen auf der Sekundarstufe.

Die bisherigen Schülerinnen und Schüler kommen mehrheitlich aus Familien, welche eine private Unterkunft gefunden haben. Die Primarschule rechnet in den nächsten Wochen mit weiteren Flüchtlingsfamilien, welche über den Kanton zugewiesen werden.

Nach drei Wochen in der Aufnahmeklasse werden die Kinder den bestehenden Regelklassen zugeteilt. Der Unterrichtsbesuch wird dann kombiniert geführt zwischen Regelklasse und Aufnahmeklasse, um die Sprachkompetenzen in Deutsch möglichst rasch zu erhöhen.

Stellensituation weiter angespannt

Weiterhin angespannt präsentiert sich die Situation auf dem Stellenmarkt für Lehrpersonen und weitere Fachpersonen im Schulbereich. Zurzeit erreicht die Generation der Babyboomer das Pensionsalter. Gleichzeitig steigt die Anzahl der Schülerinnen und Schüler. Dies führt trotz steigender Studierendenzahlen an den Pädagogischen Hochschulen zu grossen Engpässen.

Die Primarschule Dübendorf investiert daher viel in attraktive Arbeitsbedingungen. Sie stellt eine gute Betreuung bei der Berufseinführung sicher, setzt bei Bedarf Schulassistenzen zur Unterstützung ein und gewährleistet eine sukzessive Erneuerung der Schulinfrastruktur. Sehr geschätzt wird von Lehrpersonen die neue ICT-Umgebung mit interaktiven Wandtafeln, iPads für die Unterstufenkinder und eigenen Notebooks für alle Mittelstufenschülerinnen und -schüler.

Die aktuellen Stellenausschreibungen sind unter www.schule-duebendorf.ch/stellen zugänglich. Die jeweiligen Schulleitungen unserer 8 Schuleinheiten sowie unsere Leiterin Bildung, Karin Zulliger, freuen sich auf jede Kontaktaufnahme von Interessierten und qualifizierten Personen.

Die Primarschulpflege hat an ihrer Sitzung vom 29. März zudem folgendes behandelt:

Der Dienstleiter Liegenschaften informierte über die Vorhaben im Unterhaltsbereich, welche in diesem Jahr zu Lasten der Rechnung 2022 ausgeführt werden oder in die Budgetplanung aufgenommen werden. Zudem erläuterte er die Konsequenzen der aktuellen Energiepreissteigerungen sowie des geplanten Umstiegs auf erneuerbare Energien auf die künftige Planung von Heizsystemen.

Die Rechnung 2021 wurde von der Primarschulpflege zuhanden des Stadt- und Gemeinderates verabschiedet.

Für den neuen Kindergarten und Hort «Am Stadtrand» wurde die Miete von zwei Betriebsparkplätzen genehmigt.



Der Aussenbereich und Spielplatz des Kindergartens Grüze wird erneuert und mit umfangreichem Fallschutz gemäss aktuellen Sicherheitsnormen versehen. Die bestehende Erhöhung bei der Spielwiese wird in den neuen Kletterturm mit Hängebrücke und Rutschbahn integriert. Im Weiteren sind eine Schaukelanlage, ein Balancier- und Klettermikado sowie die Erweiterung des Sandspielplatzes mit einer Wasserrinne vorgesehen. Die Primarschulpflege hat den dafür benötigten Kredit bewilligt.

Freundlich grüsst
Christof Bögli

Verteiler per@:

- Stadt- und Gemeinderat Dübendorf
- Sekundarschulpflege Dübendorf-Schwerzenbach
- Schulpflege Fällanden
- Schulpflege Schwerzenbach
- Schulpflege Wangen-Brüttisellen
- Primarschulpflege Dübendorf
- Elternratspräsidien de Primarschule Dübendorf
- Glattaler, redaktion@glattaler.ch,
- Tages-Anzeiger, zuerich@tages-anzeiger.ch
- Schul- und Dienstleitungen
- Mitarbeitende Usterstrasse 16, Schulverwaltung

